

Mission d'hommes d'affaires Tunisiens en Irak

du 28 Avril au 02 Mai 2023

**Rencontres professionnelles (B to B) du 28 avril au 02 mai 2023
(Baghdad-El Anbar) l'Irak.**

Les secteurs concernés :

- Agroalimentaires
- Bâtiment, travaux publics et matériaux de construction
- Pharmaceutiques, dispositifs et équipements médicaux
- Emballages
- Industries Mécaniques, électriques et électroniques
- Textile, cuir et chaussures
- Fournitures scolaires et de bureaux
- Papiers hygiéniques

Le programme comprend :

- Rencontres avec des organisations gouvernementales et non gouvernementales dans le domaine de l'économie et du commerce
- Rencontres professionnelles B to B
- Visites d'entreprises








MISSION D'HOMMES D'AFFAIRES TUNISIENS EN IRAK
 B-to-B et visites sur site
 BAGHDAD et EL ANBAR
 28 Avril – 02 Mai 2023

DATE LIMITE D'INSCRIPTION
7 Avril 2023
FRAIS DE PARTICIPATION
1000 Dt

INSCRIVEZ-VOUS
<https://www.e-cepex.tn/c/b2b/details/157>

<https://uriz.fr/ldWJ>

DANS CE NUMÉRO :

Actualités nationales	1
Mission d'hommes d'affaires Tunisiens en Irak du 28 Avril au 02 Mai 2023	1
Textile - Habillement : la valeur des exportations en hausse de 16,69%	2
Nefaâ Ennaifer : nous avons besoin du partenariat avec l'Union européenne	2
Participation de la Tunisie au salon « PREMIERE VISION » du 04 au 06 juillet 2023 au Parc des expositions, Paris-Nord Villepinte	2
Programme global pour le textile et l'habillement : GTEX-Tunisie	2
Actualités internationales	3
Habillement : le Maroc, 9 ^{ème} fournisseur de l'UE en 2022	3
Vietnam - L'écologisation des chaînes de production dans l'industrie du textile et de l'habillement	3
Maurice : l'industrie textile fait le pari des énergies renouvelables	3
Ekolution : l'invention d'un panneau isolant en fibre de chanvre, premier matériau positif en carbone	3
Le chanvre : une plante aux multiples atouts pour le textile	3

Textile - Habillement : la valeur des exportations en hausse de 16,69%

Les exportations du secteur Textile-Habillement ont augmenté de 16,69% en dinar s'établissant à 1698,08 MD et de 13,93% en euro (509,9 millions d'euros) au cours des deux premiers mois de l'année 2023, par rapport aux 2 premiers mois de 2022. D'après le dernier numéro de la lettre économique du CETTEX, ces exportations ont toutefois reculé de 8,85% en volume.

Quant aux importations du secteur Textile-Habillement, ils ont marqué, au cours de la même période, une croissance de 2,26% en dinar atteignant 1128,27 MD et une régression de 0,15% en euro (338, 8 millions d'euros) et de 7,07% en volume. Pour les 2 premiers mois de l'année 2023, la balance commerciale enregistre ainsi une progression de 18,6 points comparée aux 2 mois de 2022 (150,5% contre 131,9%). Pour la filière habillement, les vêtements en chaîne et trame augmentent de 15,96% en dinar et de 5,49% en tonnes. Les vêtements en maille progressent de 39,84% en dinar et de 17,52% en tonnes.

<https://www.leconomistemaghreb.com/2023/03/22/commerce-exterieur-valeur-exportations-secteur-textile-habillement-hausse-de-1669-au-cours-des-2-premiers-mois-de-2023/>

Nefaâ Ennaifer : nous avons besoin du partenariat avec l'Union européenne

Le vice-président de la Fédération nationale du textile et de l'habillement, Nafaâ Ennaifer, a considéré que les déclarations de l'expert économique, Jamel Aouididi, du 27 mars 2023, étaient un tissu de contre-vérités. Ce dernier avait considéré que le Fonds Monétaire International (FMI) s'ingérait dans les affaires internes tunisiennes, que la balance commerciale avec la France n'était pas déficitaire et que la Banque Centrale de Tunisie ne devait pas jouir de son indépendance. Invité le 28 mars 2023 durant Espresso de Wassim Ben Larbi sur Express FM, Nafaâ Ennaifer a évoqué l'accroissement du déficit budgétaire du pays et l'absence de réformes profondes. Il a affirmé que le climat des affaires s'était considérablement détérioré. « *Dire que la solution ne réside pas en l'obtention de 1,9 milliard de dollars, mais en baissant le déficit budgétaire est complètement erroné. Il n'y a aucun lien entre les deux. Le déficit budgétaire résulte « de l'incapacité à concurrencer les autres marchés, de la dégradation de la situation des finances publiques et de l'absence de réforme* », a-t-il ajouté.

<https://www.businessnews.com.tn/nefaa-ennaifer--nous-avons-besoin-du-partenariat-avec-lunion-europeenne,520,127956,3>

Participation de la Tunisie au salon « PREMIERE VISION » du 04 au 06 juillet 2023 au Parc des expositions, Paris-Nord Villepinte



Le Centre de promotion des exportations organise la participation de la Tunisie à la session estivale du salon Première Vision, l'évènement mondial des professionnels de la filière mode, qui se déroulera du 4 au 6 Juillet 2023 au Parc des expositions, Paris-Nord Villepinte, et présentera les tendances et collections de la saison Automne-Hiver 24-25.

Le salon "Première Vision Paris" rassemble l'ensemble des acteurs des matières premières et des services nécessaires à la production de vêtements, sacs et chaussures, bijoux fantaisie, pour accompagner efficacement les professionnels de la mode dans l'élaboration de leurs collections. Ce carrefour de rencontres et d'inspirations est à la fois un lieu de business unique et un laboratoire de tendances.

http://www.tunisiaexport.tn/actualites/Participation_tunisienne_PVM2023

Programme global pour le textile et l'habillement : GTEX-Tunisie

Retour en images sur la réunion du Comité de Pilotage du projet GTEX/MENATEX Tunisie, qui s'est tenue le 30 mars 2023 au siège du Ministère du Commerce et du Développement des Exportations. Lors de cette réunion, l'équipe du programme GTEX/MENATEX Tunisie au Centre de Commerce International - International Trade Centre, a présenté les activités et les réalisations de l'année 2022 ainsi que le plan d'action du projet pour l'année 2023. Les responsables présents des différentes institutions partenaires ont échangé autour des thèmes présentés, et ont souligné les principales préoccupations et les défis à relever pour le secteur Textile et Habillement en Tunisie.

https://www.facebook.com/gtextunisie/posts/pfbid0aCidemEDaeG11UB4QQs4e54fHUFPhL84WBEzLMuAoKqhAKxFW9XMhEs7sdJ4gr71?notif_id=1680258673963343¬if_t=mention&ref=notif



Habillement : le Maroc, 9^{ème} fournisseur de l'UE en 2022

En raison de l'inflation, qui plombe la croissance du marché vestimentaire moyen/haut de gamme, le Maroc est devenu neuvième fournisseur de l'Union européenne en 2022, au lieu de septième en 2021. Sa part de marché tombe à 3,0% contre 3,4% un an plutôt. Malgré une croissance de 19,6% de ses ventes à 2,96 milliards d'euros, le Maroc enregistre la plus faible progression parmi les douze premiers fournisseurs de l'UE.

Face à l'inflation, la mode à petit prix gagne du terrain en Europe. Et ce sont les producteurs asiatiques qui en profitent. D'ailleurs, plus des trois quarts des vêtements importés par l'Union européenne (UE) en 2022 viennent du continent asiatique. À l'inverse, la part des fournisseurs méditerranéens est en recul à 17,5% après avoir progressé entre 2019 et 2021. «Ce retournement de tendance aux dépens des Méditerranéens semble traduire un regain d'intérêt des consommateurs pour des vêtements à bas prix, essentiellement produits en Asie, au détriment des articles moyen de gamme fabriqués dans les pays de proximité de l'Union européenne», décrypte Jean-François Limantour, Président du Cercle euro-méditerranéen des dirigeants textile-habillement (Cedith) et de l'association Evalliance de coopération textile entre l'UE, l'Asie du Sud-Est et la Méditerranée.

Globalement, les importations européennes d'habillement ont atteint 98 milliards d'euros en 2022, en forte progression de 35,7% sur un an, après deux années difficiles marquées par la double crise sanitaire et économique provoquée par la Covid.

Trois pays méditerranéens, respectivement, la Turquie, le Maroc et la Tunisie figurent dans le classement des 10 premiers fournisseurs d'habillement de l'UE. Leurs exportations sont en croissance en 2022, mais progressent moins vite que les fournisseurs asiatiques.

<https://lematin.ma/express/2023/habillement-maroc-9e-fournisseur-lue-2022/388150.html>

Vietnam - L'écologisation des chaînes de production dans l'industrie du textile et de l'habillement

L'écologisation des chaînes de production dans l'industrie du textile-habillement est une tendance mondiale que les entreprises doivent mettre en œuvre pour un développement durable. Investir dans la modernisation des usines, produire des tissus recyclés selon l'économie circulaire, utiliser des énergies vertes, constituent actuellement une orientation de développement des entreprises vietnamiennes du textile-habillement. L'écologisation des chaînes de production dans l'industrie du textile-habillement est une tendance mondiale que les entreprises doivent mettre en œuvre pour atteindre leurs objectifs de développement durable. Par ailleurs, l'UE, qui importe chaque année pour plus de 4 milliards de dollars de textile-habillement vietnamien, a proposé d'appliquer certaines réglementations écologiques aux vêtements commercialisés sur son marché. Face aux exigences strictes des marchés, de nombreuses entreprises vietnamiennes ont changé et s'orientent désormais vers la production verte. Par exemple, la société par actions Hanosimex et le groupe sud-coréen Hansae coopèrent dans un projet de production de tissus recyclés au Vietnam.

<https://fr.vietnamplus.vn/lecologisation-des-chaines-de-production-dans-lindustrie-du-textile-et-de-lhabillement/198371.vnp>

Maurice : l'industrie textile fait le pari des énergies renouvelables

Des fleurons de l'industrie du textile à Maurice s'engagent à atteindre la neutralité carbone d'ici à 2040.

Depuis janvier, un plan de décarbonation mobilise les industriels dans le secteur de l'exportation, en particulier celui du textile.

La toiture de l'usine RT Knits, dans la zone industrielle de la tour Koenig, ressemble à un vaste miroir bleu argenté, quadrillé, lisse et aussi grand qu'un terrain de foot. 1 840 panneaux couvrent cette usine aux 1 700 employés. « *Aujourd'hui, ces panneaux produisent à peu près entre 15 à 22% de notre consommation d'énergie électrique, donc ça permet de soulager grandement la facture énergétique* », explique Kendall Tang, le directeur général de ces installations qui datent de sept mois seulement. « *Au total, cette installation nous a coûté environ 800 000 dollars. C'est une somme conséquente, mais c'est le prix à payer pour avoir une autonomie d'énergie, mais aussi le prix pour décarboner notre industrie* », ajoute-t-il. RT Knits n'arrête pas non plus d'affiner son processus de production afin de réduire ses émissions de carbone. L'usine affirme qu'en 3 ans, elle a abaissé de 50% le CO2 produit pour chaque dollar de valeur créé. Son plan désormais est d'atteindre 100% d'énergies renouvelables en 2026 et la neutralité carbone d'ici à 2040.

<https://www.rfi.fr/fr/afrique/20230322-maurice-l-industrie-textile-fait-le-pari-de-l-energie-solaire>

Ekolution : l'invention d'un panneau isolant en fibre de chanvre, premier matériau positif en carbone

En Suède, la laine de chanvre Ekolution vient d'obtenir le label EPD qui certifie qu'elle est bien neutre en carbone et même positive. Elle absorbe plus de gaz qu'elle n'en rejette ! La révolution énergétique est en marche et nous sommes de plus en plus nombreux à vouloir équiper nos maisons de matériaux respectueux de l'environnement. C'est le cas avec les panneaux solaires photovoltaïques, avec les systèmes de récupération d'eaux ou encore avec une isolation plus durable et moins polluante que celle habituellement utilisée. Justement, l'entreprise Suédoise Ekolution mise l'avenir de la construction verte sur un nouveau matériau conçu à base de chanvre. Ce matériau d'isolation naturel et climato-intelligent fixe le CO. Désormais certifiée, cette isolation en fibre de chanvre est même négative en CO une idée économique et écologique.

<https://www.neozone.org/innovation/ekolution-linvention-dun-panneau-isolant-en-fibre-de-chanvre-premier-materiau-positif-en-carbone/>

Le chanvre : une plante aux multiples atouts pour le textile

Son nom signifie cannabis en latin. Le chanvre, bien connu pour son usage relaxant, possède aussi bien d'autres atouts. Il est utilisé dans l'industrie, le textile et l'agriculture. En Normandie, première région au monde productrice de lin, la filière du chanvre textile devrait se faire une place au soleil dans les années à venir. Le chanvre compte bien se faire une place au soleil en Normandie. Cette plante, bien connue pour son usage relaxant, possède bien d'autres atouts. Elle est souvent utilisée dans de nombreux secteurs industriels. Dans l'alimentation, dans la construction et dans le textile. La Normandie, première région au monde productrice de lin, souhaite développer, dans les prochaines années, la culture du chanvre textile. Le chanvre bénéficie d'un atout non négligeable, aux yeux des agriculteurs normands. Sa proximité avec le lin. Les deux plantes peuvent, en effet, passer dans la même machine.

<https://france3-regions.francetvinfo.fr/normandie/calvados/caen/le-chanvre-une-plante-aux-multiples-atouts-pour-le-textile-2738434.html>